

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 28 de mayo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Ni la mitad tendrá un lugar en la UAEM

Nacional: SEP ofrece 12 carreras en línea

Internacional: Colectivo de artistas erige en plena capital cubana una urbe utópica: Ciudad Generosa

SALUD

Estatal: Alerta sector Salud por repunte en casos de dengue debido a las lluvias

Nacional: Alertan sobre daños al ambiente por ceniza

ECONOMÍA

Estatal: Acuerdan precio de referencia para el pago de caña de la zafra 2011-2012

Nacional: BdeM: salieron 14 mil 312 mdd de origen desconocido en 3 meses

POLÍTICA

Nacional: El voto juvenil alcanzaría 30 por ciento del padrón

EDUCACIÓN

Estatal:

Ni la mitad tendrá un lugar en la UAEM

Más de 11 mil 500 aspirantes a ocupar un lugar en las aulas de esta máxima casa de estudios en el nivel superior realizaron ayer el examen de selección, de los cuales al menos la mitad se quedará fuera luego de que la institución sólo puede ofertar casi cinco mil 600 espacios en sus diferentes opciones. Desde las nueve de la mañana, el Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Selección de Aspirantes a la UAEM ciclo escolar 2012-2013, encabezado por el rector Alejandro Vera Jiménez, realizó un recorrido por las diferentes unidades académicas del Campus Chamilpa y dos foráneas.

El Regional del Sur, p.4, (sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-6, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.7, (Roberto Becerril).

Hacia equipamientos urbanos ambientales de captura pluvial en Cuernavaca

Tal vez uno de los más importantes signos de deterioro ambiental es el cambio climático; las ciudades contribuyen con este proceso de manera relevante, pero también son susceptibles de ser afectadas por sus efectos inmediatos. Los escenarios más recientes indican que esta vulnerabilidad puede expresarse en tres factores, incluyendo la dificultad para proveerse alimento o agua, para alcanzar condiciones de vida saludables o en su defecto para mitigar los efectos de los eventos naturales extremos.

La Jornada Morelos, p.16, (Rafael Monroy Ortiz y Juan Manuel Figueroa Mendiola, UAEM).

Fomentan la cultura de la lectura entre niños

En dos actividades realizadas por separado, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), reunió a especialistas en el fomento de la lectura y escritura con directivos y docentes de todos los niveles educativos, a fin de difundir estrategias y métodos didácticos que integren el hábito por leer entre los estudiantes. En el Séptimo Encuentro Estatal de Asesoría y Acompañamiento 2012, la coordinación estatal del Programa Nacional de Lectura (PNL) del IEBEM, reunió en Cuernavaca a más de un centenar de docentes y asesores técnicos pedagógicos de educación básica, para compartir experiencias exitosas en sus centros de trabajo con relación a la práctica de la lectura. Al mismo tiempo, dieron inicio al 1er Encuentro de Docentes "Estrategias que propicien el hábito y gusto por la lectura", organizado por supervisoras de educación inicial, el cual se desarrolló durante tres días con conferencias magistrales, presentación de libros, exhibición de cuentacuentos y la organización de talleres, que brinden a los participantes estrategias para fomentar el gusto por la lectura.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **El Regional del Sur**, p.5, (sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.27, (sin firma).

Presentan autoridades la convocatoria para realizar estudios de posgrado en Alemania

La Secretaría de Educación del gobierno del estado y el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), presentaron la convocatoria abierta para realizar estudios de posgrados en Alemania, con una beca de la Fundación ICALA (Intercambio Cultural Alemán-Latinoamericano). Iván Elizondo Cortina, subsecretario de Educación en Morelos, y Jesús Manuel Araiza Martínez, director general del CIDHEM, señalaron que el grupo objetivo de los becarios son los estudiantes y académicos de ciencias sociales, filosofía, teología y pedagogía.

La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García); **El Regional del Sur**, p.12, (sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.31, (sin firma).

Transparencia en cambios de escuelas de profesores

Tras acordaron llevar a cabo un proceso transparente, sin preferencias o favoritismos de ninguna índole, la Sección 19 del SNTE y autoridades del Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), dieron a conocer a través de la Comisión Estatal Mixta, la apertura a la convocatoria para cambios de centros de trabajo para el personal de enseñanza básica. Ante jefes de sector y supervisores, así como delegados sindicales del nivel de primarias, la secretaria general de la Sección 19 del SNTE, María Eugenia Ocampo Bedolla, aseveró que "necesitamos enviar mensajes positivos a los maestros y a la sociedad para que sepan que los procesos inherentes a la educación se llevan a cabo de forma transparente, asumiendo el reto de cambiar y de dejar atrás viejas prácticas".

El Regional del Sur, p.5, (sin firma).

Por un uso responsable de los organismos genéticamente modificados

Desde hace poco más de 30 años, el ser humano ha utilizado los organismos genéticamente modificados (OGM) o transgénicos, y los productos que de ellos se obtienen, para coadyuvar en la solución de diversos

problemas existentes en sectores fundamentales para el bienestar de la humanidad, tales como el de la salud, el de la producción de alimentos y en la recuperación de ecosistemas contaminados.

La Unión de Morelos, p.36 y 37, (Francisco Bolívar Zapata, Coordinador del Comité de Biotecnología de la Academia Mexicana de Ciencias).

Nacional:

SEP ofrece 12 carreras en línea

La Universidad Abierta y a Distancia de México (UnAD) cierra su periodo de registro el 3 de junio, por lo que la Secretaría de educación Pública (SEP) convocó a los jóvenes interesados en realizar estudios superiores a integrarse a una de las 12 licenciaturas que ofrece.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196977.html> .

Financia SNTE filme en respuesta a "De panzazo"

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) difundirá en las casi 200 mil escuelas públicas del país el documental Afán educativo, en respuesta a las críticas lanzadas en contra del magisterio y Elba Esther Gordillo, presidenta de la organización, a través del largometraje De panzazo.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196976.html>.

En cien minutos decenas de voces completaron la lectura de Aura

En cien minutos diversas voces completaron la lectura en voz alta de *Aura*, obra emblemática de Carlos Fuentes. Tiempo similar al que se invierte para ver la transmisión de un partido de fútbol o el programa matutino de variedades. La explanada del Palacio de Bellas Artes fue el escaparate para que decenas de personas acudieran al homenaje que se le rindió y que tuvo en las redes sociales su principal foro de convocatoria. Uno a uno los asistentes pasaron al micrófono para leer párrafos del libro censurado alguna vez por Carlos Abascal, funcionario de la administración de Vicente Fox, se recordó.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

Omite el SNTE convocatoria para renovar la sección 9

El Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) emitió las convocatorias para renovar las dirigencias de las secciones 22 de Oaxaca, 14 de Guerrero, así como de la 13 y 45 de Guanajuato, 29 de Tabasco y 44 de Durango. Señaló que ha exhortado con tiempo suficiente para que los maestros conozcan la realización de los congresos seccionales. Sin embargo, no dice nada de la emisión de la convocatoria sobre el congreso de la sección novena del Distrito Federal. El SNTE concluye en el comunicado que ratifica su compromiso con el respeto a los derechos políticos de los docentes.

La Jornada, p.37, (De la Redacción).

Internacional:

Colectivo de artistas erige en plena capital cubana una urbe utópica: Ciudad Generosa

Una urbe utópica, democrática, diversa, se construye en plena capital cubana. Se trata del proyecto Ciudad Generosa, el cual resume el espíritu que este año anima la 11 Bienal de La Habana. En un solar semiabandonado del barrio El Vedado, el artista René Francisco Rodríguez y sus alumnos del Instituto Superior de Arte construyen calles, casas, espacios de tránsito e imaginación para después obsequiarlo a la ciudadanía.

La Jornada, p.8, (Mónica Mateos-Vega).

SALUD

Estatal:

Alerta sector Salud por repunte en casos de dengue debido a las lluvias

La incidencia de dengue ha mostrado un repunte y se espera que en las próximas semanas, haya un mayor número de casos debido a la llegada de la temporada de lluvias, alertó el secretario de Salud, Carlos Carrillo Ordaz, quien indicó que conforme al reporte epidemiológico más reciente, suman 75 casos confirmados oficialmente. Debido al proceso electoral, se ha solicitado a directores de salud de los municipios que mantengan el programa de prevención de dicha enfermedad. El funcionario detalló que del total de los 75 casos ya confirmados, 15 son de tipo hemorrágico. Esto da indicadores, apuntó, de que se podría presentar la misma incidencia que en el 2011 aunque, aún la cifra está por debajo de la del año pasado. Recordó que no obstante, la estrategia se ha reforzado principalmente en la identificación de criaderos del mosquito transmisor.

Explicó que se ha dialogado con los alcaldes de los 33 municipios para que apoyen en las tareas que les competen conforme a la ley en la prevención del dengue, pero reconoció que en muchos casos, hubo cambio de presidentes y prevalece un gran movimiento debido al proceso electoral.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocío Preciado),

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37656:alerta-sector-salud-por-repunte-en-casos-de-dengue-debido-a-las-lluvias&Itemid=10.

Hepatopatías: insuficiencia de la función del hígado

Cuando la función del hígado se ve afectada en forma aguda o súbita, se le denomina Insuficiencia Hepática Aguda y pone en algunas ocasiones en riesgo la vida del paciente ya que produce un fracaso hepático agudo, que aunque es raro, su evolución es desfavorable, ya que además del daño al hígado se presentan alteraciones del estado de la conciencia (precoma - coma hepático), descenso rápido de los factores de la coagulación (con hemorragias en diferentes órganos), un incremento brusco y grave de unas enzimas provenientes del hígado en la sangre llamadas transaminasas, así como la aparición de coloración amarilla en la piel y en las conjuntivas de los ojos llamada ictericia y hacen que el pronóstico sea grave (Hepatitis fulminante). Las causas más frecuentes de la insuficiencia hepática aguda son las hepatitis por virus(A, B, o C), las reacciones tóxicas a medicamentos y la ingestión frecuente de bebidas alcohólicas. Cuando se presenta la ictericia y una o dos semanas más tarde se presenta la encefalopatía hepática, coma o precoma hepático, se conoce como forma "híper-aguda" e implica un mal pronóstico y en ocasiones la única solución es el trasplante de hígado.

El Sol de Cuernavaca, p.3C, (López Bucio).

Nacional:

Alertan sobre daños al ambiente por ceniza

La Universidad Autónoma Chapingo (UACH) advirtió que las cenizas del Popocatepetl afectarán los ecosistemas de las zonas más cercanas del Estado de México, Puebla, Tlaxcala y Morelos por sus componentes tóxicos. María Edna Álvarez Sánchez, investigadora del Departamento de Suelos de la institución agrícola más importante de América Latina, indicó que la magnitud del daño dependerá de la cantidad y constancia de las emisiones que arroje el volcán. La especialista en suelos descartó que el polvo emitido por el cráter tenga nutrientes o minerales que puedan aprovecharse como abono, pues se trata de vidrio volcánico, partículas de roca molida con un tamaño de dos milímetros o menor, duras, abrasivas y de baja solubilidad. "Las cenizas finalmente son contaminantes, porque tienen otros elementos como arsénico, azufre, mercurio; incluso algunos pueden ser cancerígenos", alertó.

El Universal, (Emilio Fernández Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5988.html>

Sin medidas de protección civil 90% de edificios altos

Nueve de cada 10 edificios de siete o más pisos de altura de la ciudad de México carecen de las medidas pertinentes de protección civil para ser evacuados ante riesgos como sismos, incendios o atentados, aseguraron especialistas en la materia. Valente Corona Tinoco, experto en protección civil, señaló que aunque en los reglamentos se ha avanzado mucho, el problema radica en que los programas (internos de protección civil) simplemente son unos machotes que están plagados de medidas generales, pero no específicas para cada inmueble y los ocupantes que tiene, pues aunque se debe trazar una ruta, que esté libre, que sea correcta y en el menor tiempo posible (para una evacuación), los planes de emergencia no pueden ser iguales, agregó. Por su parte, Mendoza Mirassou explicó que en el corredor Reforma existen inmuebles muy altos, sin nada de protección, sin planeación de evacuaciones, edificios inteligentes como la Torre Mayor, en los que se cuentan con sensores de previsión de siniestros (alarmas), pero no son revisados de manera frecuente o no se acondicionan espacios para poder hacer rutas y pisos de transferencia durante un desalojo con medidas alternativas, como el tubo vertical de evacuación, que se instala en ventanas o terrazas.

La Jornada, p.31, (Tania Sánchez Hernández).

ECONOMÍA

Estatal:

Acuerdan precio de referencia para el pago de caña de la zafra 2011-2012

Luego de intensas negociaciones entre las organizaciones nacionales cañeras y el sector industrial, quedó definido el nuevo precio de referencia para el pago de las liquidaciones de la zafra 2011-2012, lo que da certidumbre a más de dos mil productores de la región oriente de Morelos. De acuerdo con información preliminar, el precio de la tonelada métrica de azúcar base estándar quedó en 10.520 pesos, lo que equivale

en términos de Karbe a 5.9964, informó la Unión Nacional de Cañeros A.C., de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR), organismo que preside a nivel nacional Carlos Blackaller Ayala y en la región oriente de Morelos, Rosalío Martínez López.

La Unión de Morelos, p.3 y 7, (La Unión de Cuautla y Nora Celia Domínguez).

Inicia en la Ciudad de México la campaña "Parques Acuáticos y Balnearios de Morelos"

Con el propósito de atraer más visitantes al estado de Morelos, el secretario de Turismo del Gobierno del Estado, Hugo Salgado Castañeda, dio el banderazo de arranque a la campaña de promoción "Parques Acuáticos y Balnearios de Morelos", en la Ciudad de México. A partir de este arranque, 204 autobuses de la empresa de transporte escolar y de personal ALIPU, circularán por el Distrito Federal, tapizados con imágenes de los principales balnearios y parques acuáticos, con la leyenda "Siempre es Primavera en Morelos". Hugo Salgado recordó que el 93 por ciento de los 12 millones de visitantes que al año llegan a Morelos, provienen de la zona metropolitana de la ciudad de México, y en particular del Distrito Federal.

La campaña de promoción "Parques Acuáticos y Balnearios de Morelos" se realizará durante los próximos 4 meses, con apoyo de la Secretaría de Turismo Federal (Sectur), y el Consejo de Promoción Turística de México, a través de su programa "México se siente".

La Unión de Morelos, p.26, (De la Redacción); **El Regional del Sur**, p.7, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

Inauguran la Segunda Expo Automotriz 2012 en Cuautla

En Cuautla se llevó a cabo inauguración de la Segunda Expo Automotriz Morelos 2012, en las inmediaciones del estacionamiento de la Mega Comercial Mexicana, contando con la presencia de la gerente de la Asociación de Distribuidores de Vehículos Automotores del Estado de Morelos, A.C., Luz María Tamayo Merino, y Benito Orozco Velezmore, regidor de este municipio. El certamen que se presentó de manera simultánea los días 25, 26 y 27 de mayo en el Auditorio Teopanzolco de Cuernavaca y en la Heroica. Durante el acto inaugural se mencionó que éste fue un logro en colaboración de Roberto Castro Meneses, presidente de la Asociación Civil de distribuidores de autos nuevos del estado de Morelos; Miguel Ángel Garnica, gerente del centro comercial Mega comercial mexicana; Scotiabank y la Coparmex.

La Unión de Morelos, p.6, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

BdeM: salieron 14 mil 312 mdd de origen desconocido en 3 meses

El renglón de errores y omisiones de la balanza de pagos de México, en el cual se incluyen los envíos al exterior de fondos provenientes del lavado de dinero, según las autoridades de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), registró una salida histórica de divisas de 14 mil 312.7 millones de dólares en el primer trimestre de este año, indicó el Banco de México (BdeM), que elabora este registro contable. El banco central señaló que la salida fue de tal magnitud que superó en cuatro veces los 2 mil 849.7 millones de dólares correspondientes a la inversión directa de mexicanos en el extranjero, y fue equivalente a casi 10 veces la salida de dinero de México para colocarse en bancos del exterior.

La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga).

Gobierno busca ahorros por 16 mil mdp este año

Las dependencias y entidades de la administración pública deberán generar, en 2012, una reducción equivalente a 6% del presupuesto en conceptos de gastos, como viáticos nacionales y al extranjero, donativos, asesorías, consultorías, congresos y convenciones, según información de la Secretaría de Hacienda, lo que equivaldría entre unos 15 mil y 16 mil millones de pesos. Los lineamientos específicos del Programa Nacional de Reducción del Gasto Público para el ejercicio fiscal 2012, que difundió la dependencia contempla que se reduzca en esa proporción erogaciones destinadas al mantenimiento y conservación de vehículos. Así como en los combustibles para vehículos asignados a servidores públicos y destinados a servicios administrativos, mantenimiento y conservación de inmuebles, alimentación de servidores públicos de mando, estudios, investigaciones, gastos de impresión, así como servicios relacionados con la certificación de procesos.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95275.html>.

Pemex gasta 57 centavos de cada dólar que recibe en comprar petrolíferos y gas

En el periodo enero-abril de 2012, por cada dólar que Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo por la venta de petróleo crudo al exterior, 53 centavos se destinaron a la compra de productos petrolíferos, petroquímicos y gas natural. De esta manera, la paraestatal sólo está aprovechando 47 centavos de cada dólar que recibe por las exportaciones de crudo, revelan informes de la petrolera. En el primer cuatrimestre del año, Pemex registró una entrada de divisas por 18 mil 771 millones de dólares por concepto de venta de petróleo crudo a sus diferentes clientes del continente americano, Europa y Medio Oriente. Sin embargo, ante la incapacidad

de Pemex para suministrar productos refinados al mercado interno por la falta de infraestructura, la paraestatal continuó recurriendo a los mercados extranjeros para obtener gasolinas, petroquímicos y gas natural, para lo que gastó 9 mil 895 millones de dólares en el mismo lapso.

La Jornada, p.23, (Israel Rodríguez).

Acumula el gobierno subejercicio de 40% en el industria de la construcción

El gobierno mexicano acumula un subejercicio de 39.4 por ciento en la ejecución de obras destinadas a construcción o conservación de edificios gubernamentales, así como a la adquisición de bienes de capital para obra pública. En un análisis difundido este fin de semana, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) aseguró que el gasto presupuestado este año para inversión física lleva un rezago de unos 45 mil 90 millones de pesos, lo que significa un subejercicio de casi 40 por ciento.

La Jornada, p.24, (Juan Carlos Miranda).

Con calidad deficiente, más de la cuarta parte de casas en México

Más de la cuarta parte de las viviendas urbanas en México presentan deficiencias de calidad, revela una investigación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aplicada a 18 naciones de América Latina y el Caribe. El organismo asevera que las naciones latinoamericanas cuentan con altos índices de propiedad de vivienda y de ingresos, en comparación con otros países en vías de desarrollo, ya que en cuanto a número el déficit de viviendas es de 6 por ciento, pero en calidad la mayoría son deficientes y precarias, aunque paradójicamente quienes las habitan no son todos pobres sino de ingresos medios. Así, por ejemplo, en la región existen 5 millones de familias que están obligados a compartir vivienda con otra familia, 3 millones residen en casas irreparables y otras 34 millones carecen de título de propiedad, agua potable, drenaje, pisos adecuados o espacios suficientes. Además hay inmuebles que aunque cuenten con condiciones satisfactorias carecen de infraestructura urbana básica como transporte, parques y hospitales que, apunta el BID, inciden en la salud, alimentación, educación y acceso a oportunidades económicas de la gente

La Jornada, p. 24, (Susana González G.).

Reportan empate entre cifra de migración y deportación

La migración de México a Estados Unidos prácticamente se detuvo, menciona el sacerdote católico Gianantonio Baggio, director de la Casa del Migrante que opera en esta ciudad, lo que significa que la cantidad de quienes cruzan a Estados Unidos y quienes retornan voluntariamente o son deportados, es la misma, por esta frontera. “Estamos en un punto tal, que la cantidad de mexicanos que regresan a México es ya mayor que la cantidad de mexicanos que buscan ir a EU”, explica. Dijo que en el curso de los dos primeros meses del año, los deportados ya eran más que los indocumentados que llegaban del interior del país y que 90% de los migrantes que deseaban cruzar el río Bravo eran de origen centroamericano, mientras que el otro 10% fueron mexicanos.

Además, del 100% de los centroamericanos que llegan a solicitar atención en la Casa del Migrante, el 90% es de Honduras. Ahora los deportados son más que los migrantes que llegan por vez primera a la ciudad, por lo que en estos momentos, de acuerdo a Baggio, la situación entre deportados y migrantes es de 50% para cada grupo.

El Universal, (Gastón Monge, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86050.html>.

Afectan sequía y piratería producción de semillas; pierde superficies el maíz

La sequía afectó la producción de semilla de los principales granos en el país; en el caso del maíz se redujo 15 por ciento la superficie debido a la baja disponibilidad del agua, dijo Ángel Saavedra Martínez, presidente de la Asociación Mexicana de Semilleros (AMSAC). Todos los sectores padecen la sequía, pero para el productor de semillas es más difícil, pues requiere condiciones especiales de riego. El mercado es de mil millones de dólares, de ese total 350 corresponden a hortalizas y 600 millones a maíz, el resto es de forrajes, cebada y avena; es una industria que genera 400 mil empleos indirectos y 100 mil directos. Somos el nacimiento de la producción agrícola, explicó en entrevista. México importa 90 por ciento de las semillas para hortalizas y en granos depende en 85 por ciento de la que ofertan transnacionales. La importación, los altos precios por el pago de bodegas y la piratería son problemas que deben atenderse de inmediato. Los productores de maíz insistieron en que sea cancelada la importación del millón de toneladas de grano sudafricano, que ha provocado un declive en el precio al productor y desalienta la producción interna.

La Jornada, p.37, (Matilde Pérez U.).

POLÍTICA

Nacional:

El voto juvenil alcanzaría 30 por ciento del padrón

Con un potencial de votos que alcanzaría 30 por ciento del padrón (si se incluye hasta los 29 años de edad), la irrupción de los jóvenes a la mitad de la campaña electoral podría modificar las tendencias. La participación juvenil no sólo es una crítica al personaje Enrique Peña Nieto, sino lo que representa simbólicamente: corrupción e impunidad, advierte el investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Enrique Cuna, quien concluyó un estudio sobre la participación electoral juvenil, financiado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia y Claudia Herrera).

Nadie debe tratar de manipular la expresión limpia de los estudiantes

Andrés Manuel López Obrador refrendó aquí que es respetuoso del movimiento impulsado por los jóvenes, y aclaró que en forma alguna intentaría conducir esa protesta, por lo que pidió a los estudiantes evitar eventuales provocaciones. Al dinosaurio no le alcanza el disfraz para taparse y se le ve la cola, el mogote y el copete. Por ello, insistió, los jóvenes deben mantener su movimiento en la vía pacífica, como hasta el momento.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril).

Analizan los legisladores exhorto a PGR por militares

Esta semana la Comisión Permanente del Congreso analizará la propuesta de Leonel Godoy, senador del PRD, de exhortar a la Procuraduría General de la República (PGR) a resolver la procedencia o no del ejercicio de la acción penal contra los cuatro militares arraigados por supuestos vínculos con el narcotráfico para evitar especulaciones políticas que afectan la imagen de la institución castrense. El perredista, en el punto de acuerdo que presentó, también solicitó una reunión de trabajo entre la titular de la PGR, Marisela Morales, y los legisladores que integran la primera comisión de la Permanente para que presente al Congreso un informe detallado sobre el caso.

La Jornada, p.11, (Víctor Ballinas).

Comienza el pueblo ejercicio para juzgar al Estado mexicano por despojo y violencia

En el epicentro del dolor arranca un ejercicio inédito: el pueblo de México va a juzgar al Estado mexicano. Figuras mundiales de los derechos humanos harán de jurados en un esfuerzo de largo aliento que culminará dentro de dos años, pero la idea es que el Capítulo México del Tribunal Permanente de los Pueblos (TPP) sea la toma de palabra por los pueblos mismos, según define en el arranque de la Audiencia General Introdutoria el médico italiano Gianni Tognoni, secretario general del TPP y referente internacional en farmacología.

La Jornada, p.14, (Arturo Cano).

Rechusa PGR entregar a diputados pesquisa de presunta corrupción en la Estela de Luz

La Procuraduría General de la República (PGR) se negó a entregar a la Cámara de Diputados información sobre el estado de la investigación sobre presuntos actos de corrupción en la construcción de la Estela de Luz, que de un costo previsto en 400 millones de pesos pasó a mil 146 millones, debido a tres sucesivas modificaciones del contrato original. En respuesta a un punto de acuerdo que la Comisión Permanente aprobó el 11 de enero, a partir de una solicitud de diputados del PRI, la PGR informó que inició una averiguación previa por los posibles delitos cometidos durante la contratación y ejecución de la obra pública denominada Estela de Luz, a fin de agotar la investigación y corroborar los hechos denunciados.

La Jornada, p.16, (Enrique Méndez).

Denuncian zapatistas despojos de tierras por caficultores de Ocosingo

La junta de buen gobierno (JBG) del caracol de Morelia denunció despojos de tierras de los municipios autónomos zapatistas 17 de Noviembre y Lucio Cabañas por parte de miembros de la Organización Regional de Cafeticultores de Ocosingo (ORCAO), con respaldo de las autoridades: Los malos gobiernos convencen con miserables proyectos, usando como herramienta para hostigar nuestros pueblos en lucha a la gente pobre que no le gusta el trabajo, con la intención de debilitar o gastar a nuestros compañeros.

La Jornada, p.16, (Hermann Bellinghausen).

Ni un rasguño a Mancera; hay propuestas, no debate

La "guerra" de propuestas en materia de urbanismo y sustentabilidad y algunos ataques marcaron el primero de dos debates entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, realizado en las instalaciones del Canal 11 del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Mientras Rosario Guerra, candidata del Partido Nueva Alianza (Panal), Isabel Miranda de Wallace (PAN), y Miguel Ángel Mancera abrieron su participación enumerando sus propuestas sobre urbanismo, la representante del PRI, Beatriz Paredes, arremetió contra el PRD al acusarlo de ejercer una administración corrupta y opaca. Ataviada con un huipil morado, la tlaxcalteca recetó una serie de acusaciones al abanderado sin que éste le respondiera, ya que se presentó como el candidato que dará continuidad a los programas iniciados por Marcelo Ebrard y el que hará que las familias de los capitalinos vivan felices.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=664485